



ESTADO PLURINACIONAL DE
BOLIVIA

MINISTERIO DE
RELACIONES EXTERIORES

**TERCER PERIODO DE SESIONES DEL
FORO PERMANENTE DE AFRODESCENDIENTES**

**PALACIO DE LAS NACIONES
SALA XX**

16 – 19 DE ABRIL DE 2024

**TEMA: EL SEGUNDO DECENIO INTERNACIONAL DE LOS AFRODESCENDIENTES: ABORDAR EL
RACISMO SISTÉMICO, LA JUSTICIA REPARADORA Y EL DESARROLLO SOSTENIBLE**

DEBATE GENERAL

TIEMPO: 2 MINUTOS

Gracias Señora Presidenta,

El Estado Plurinacional de Bolivia acoge con mucho agrado el Tercer Periodo de Sesiones del Foro Permanente de Afrodescendientes, y la felicitamos por su elección como Presidenta para guiar esta sesión. Saludamos a las y los expertos del Foro, y en particular damos una fraternal bienvenida a las y los representantes de organizaciones de afrodescendientes presentes en la sala.

El racismo ha penetrado las instituciones y estructuras sociales de manera sistémica, afectando histórica y desproporcionalmente a las comunidades afrodescendientes, incluidas mujeres y niñas; negándoles igualdad de oportunidades, acceso a la justicia y el respeto de sus derechos civiles, políticos, económicos, sociales y culturales, incluido su derecho al desarrollo.

Bolivia es una tierra rica en diversidad cultural y, como país plurinacional, comprendemos profundamente los desafíos y las heridas que la discriminación y el racismo puede infligir e inhibir la producción de nuestros pueblos. Nuestra historia nos enseña lecciones valiosas



sobre la importancia de la inclusión, el respeto y la valoración de la diversidad y el diálogo de saberes. A lo largo de la historia, la comunidad afroboliviana ha contribuido de manera significativa a la identidad nacional y al tejido social en Bolivia, y es una parte fundamental de nuestra riqueza cultural.

Bolivia, como Presidencia Pro tempore de la Comunidad Andina, estamos impulsando la implementación del Plan Andino Quinquenal del Decenio de Naciones Unidas. Y pronto emitiremos el II Informe de implementación de los cuatro países, que dan cuenta de las iniciativas implementadas en favor de la comunidad afroandina. Asimismo, estamos consolidando el Foro Internacional Afroandino como mecanismo de consulta y participación social que emite opiniones, recomendaciones y/o propuestas sobre el Sistema Andino de Integración.

Señora Presidenta,

Bolivia reafirma su posición de adoptar acciones claras de lucha contra la pobreza estructural, el colonialismo, el racismo y toda forma de discriminación, con énfasis en aquellas formas interseccionales y sistemáticas de discriminación que enfrentan sobre todo mujeres y niñas afrodescendientes.

En el marco del Segundo Decenio Internacional de los Afrodescendientes, llamamos a todos los Estados miembros, organizaciones internacionales, sociedad civil y sector privado a redoblar nuestros esfuerzos para abordar el racismo sistémico, promover la justicia reparadora y avanzar hacia un desarrollo sostenible e inclusivo para todas las personas sin exclusión, ni discriminación; y donde la diversidad sea celebrada, la igualdad sea una realidad y la justicia sea verdaderamente universal.

Muchas gracias.